
 

 
COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 
Verbale  N° 55  del   29/04/2014 

Ordine del Giorno: 
 
 

SOPRALLUOGO PER VERIFICA CONDIZIONI DELLA 
SEGNALETICA ORIZZONTALE E VERTICALE, 
COLLOCATA ALL’INTERNO ED ALL’ESTERNO DEL 
PERIMETRO URBANO DELLA CITTA’  DI ALCAMO. 
  
 

 
Da inviare a: 

� Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore 
__________________ 
 

Note 

 
                                                              Presente      Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  09,30 09,30 10,30 11,50 
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI    10,30 11,50 
Componente Campisi Giuseppe  SI     
Componente Coppola Gaspare  SI     
Componente Fundarò Antonio SI    10,30 11,50 
Componente Lombardo  Vito  SI     
Componente Sciacca Francesco  SI     

 
L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 29 del mese di Aprile, alle ore 09,30, presso la propria 
sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la Quarta 
Commissione Consiliare. 
Alla predetta ora risulta presente solamente il Presidente Pipitone Antonio, il quale constatata la 
mancanza del numero legale, così come previsto dal vigente Regolamento, rinvia la seduta di 
un’ora. 
Decorsa l’ora di sospensione iniziale, risultano presenti il Presidente Pipitone Antonio e i 
Componenti Castrogiovanni Leonardo e Fundarò Antonio.  
Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 
legale, dichiara aperta la seduta. 
Il Presidente Pipitone Antonio da lettura dell’ O.d.G.: “SOPRALLUOGO PER VERIFICA CONDIZIONI 
DELLA SEGNALETICA ORIZZONTALE E VERTICALE, COLLOCATA ALL’INTERNO ED ALL’ESTERNO DEL 
PERIMETRO URBANO DELLA CITTA’  DI ALCAMO” ed informa la Commissione sulla necessità di 
valutare le gravi deficenze relativamente alla carenza di segnaletica verticale e orizzontale sul 
territorio alcamese e della periferia della Città specie della località balneare di Alcamo – Marina. 
Il Consigliere Fundarò Antonio ribadisce la gravità del perdurare, in questi due anni, della 
mancata collocazione sulla SS. 187, tra i chilometri 51,000 e 53,000 della gravità dell’assenza di 
segnaletica orizzontale e verticale lungo l’asse, specificatamente nelle intersezioni. 
Continua il Consigliere Antonio Fundarò, che lungo la SS. 187 sono stati numerosi gli incidenti e 
nonostante le tante sollecitazioni, anche di questa Commissione, nulla è stato programmato e 
realizzato. Sarebbe auspicabile che il Vice Sindaco, anziché dire che non è possibile acquisire al 
patrimonio comunale il tratto di strada interessata, provveda celermente a programmare interventi 
seri finalizzati specialmente all’acquisizione del tratto di strada dove insistono tantissime 
abitazioni adibite a residenza annuale. 
 



 

 
 
 
Il Consigliere Fundarò Antonio segnala altresì la mancata collocazione della segnaletica verticale 
ed orizzontale nelle perpendicolari a sud e a nord del Viale Europa.  
Una particolare attenzione, continua il Consigliere Fundarò, andrebbe garantita alle arterie dove 
insistono le scuole. Scuole sia di primo che di secondo grado, mancano le strisce pedonali, la 
segnaletica verticale, le aree destinate al posteggio di biciclette, motociclette, auto destinate 
all’utilizzo di minori. 
Sempre il Consigliere Fundarò Antonio, ribadisce la necessità dell’implementazione della 
segnaletica verticale nelle perpendicolari a Via Pietro Maria Rocca, con attenzione alla Via Ruisi e 
alla Via Bembina che sono diventate impercorribili. 
Il Consigliere Castrogiovanni Leonardo, segnala la mancanza di strisce pedonali in prossimità di 
quasi tutte le scuole pubbliche, la segnaletica verticale indicante la presenza di area con 
prevalente percorrenza di alunni delle scuole. 
Il Consigliere Castrogiovanni propone di implementare detta segnaletica e verificare se quella 
esistente è visibile ed oggetto di prescrizione normativa. 
Il Presidente Pipitone Antonio ribadisce innanzitutto la necessità di migliorare, in taluni casi, 
creare, un’adeguata segnaletica, orizzontale e verticale, agli ingressi della Città. Segnaletica 
mirante anche a indicare i principali monumenti, le aree turistiche e naturalistiche, i principali uffici 
e principalmente le arre destinate a parcheggio. 
Il Presidente Pipitone fa presente, altresì, che in Via Fusinato, c’è l’esigenza di strisce pedonali da 
realizzare alla base della salita. 
Il Consigliere Fundarò Antonio ribadisce l’importanza di un segnaletica monumentale artistica, 
architettonica, archeologica e paesaggistica. 
Sarebbe auspicabile che l’Amministrazione valuti la possibilità di finalizzare al turismo detta 
segnaletica. 
La Commissione lascia alle ore 11,05 la propria sede per recarsi, nel seguente ordine, in 
sopralluogo:  

- Viale Italia (Scuole pubbliche); 
- Viale Europa (Scuole pubbliche e strade perpendicolari: Via Narici, Via Sac. Ruvolo, Via 

E. De Nicola, Via SS. Salvatore, Via A. Moro, Via Benedetto Croce, Via Leone, Via Monte 
Bonifato); 

- Via Maria Riposo (Scuola pubblica); 
- Via Florio; 
- Via SP. 55 e SP. 47; 
- Via SS. 187; 
- Via Gozzano (la Commissione altresì segnala l’assenza della manutenzione dei 

marciapiedi e delle aiuole). 
La Commissione di rientro in sede verifica la segnaletica verticale ed orizzontale in Via Pia Opera 
Pastore. Mancano le strisce indicanti i parcheggi. 
Alle ore 11,50 la seduta viene sciolta. 
 
 
 
   
          IL SEGRETARIO                                                                       IL  PRESIDENTE                           
           Lipari Giuseppe                                                                     Pipitone Antonio                         

 
 
 
 


